
GACETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE ABRIL DE 1815.

BELGICA.

Brusélas 23 de Marzo.

El ejército prusiano á las órdenes del general Kleist está marchando desde las margenes del Rhin hacia las fronteras de Francia; y acá esperamos al duque de Wellington, que viene á tomar el mando del ejército que se reúne ya para operar por la Bélgica, en donde entre otras tropas se deben reunir 30⁰⁰⁰ suecos. Hace quatro dias que llegaron aqui tres mil hannoverianos, que se dirigieron á las fronteras de Francia.

La duquesa viuda de Orleans, tan respetable por sus virtudes como por sus desgracias, acaba de llegar á esta ciudad, adonde igualmente han llegado la condesa de Latour du Pin, esposa del último prefecto de este departamento, y la condesa Maison, esposa del general del mismo nombre, que tanto se distinguió en las últimas operaciones militares de la Flandes, y que ahora sigue con decidida constancia y lealtad á su legítimo soberano Luis XVIII.

Hemos recibido la noticia de que antes de ayer pasó por Namur un considerable cuerpo de tropas, la mayor parte de caballería, pertenecientes al cuerpo del general Kleist de Nollendorf, las cuales se dirigian hácia Givry y Filipeville.

Las cartas recibidas últimamente de Vessel aseguran que de diferentes puntos del reyno de Prusia van marchando hácia el Rhin 100⁰⁰⁰ prusianos.

El elector de Hesse-Cassel ha puesto en marcha para el mismo destino 20⁰⁰⁰ hombres de sus mejores tropas.

Esperamos aqui en esta semana al primer regimiento de húsares prusianos.

FRANCIA.

Ostende 25 de Marzo.

S. M. salió de Lila antes de ayer, y ayer llegó á esta ciudad, en donde piensa permanecer algun tiempo con el doble objeto de reconocer las plazas del norte de su reyno, y poder estar mas fácilmente en comunicacion con los Soberanos de Europa. En todos los pueblos por donde ha transitado ha tenido S. M. la dulce complacencia de recibir de los habitantes los testimonios mas expresivos de amor y fidelidad hácia su Real persona.

Metz 29 de Marzo.

Las tropas bávaras, acantonadas en pequeños destacamentos, se reunieron el 26 en número de 60 á 80 hombres en Harkirch, á un tiro de escopeta de Frauemberg, primer pueblo de la frontera, y se adelantaron á reconocer su puente. Los empleados de la aduana tomaron las armas, y estando cerca del puente calaron bayoneta, á cuya demostracion se retiraron los bávaros. Con este motivo llegó á Sarguemines la noticia de una invasion, y sus habitantes se armaron inmediatamente, y acudieron á Frauemberg, donde fue necesario valerse de todo género de persuasiones para que no pasasen al otro lado de las fronteras.

Las tropas austríacas á la derecha del Mosela no han hecho ningun movimiento todavía: las prusianas patrullan; pero no pasan de la línea.

El comandante de Luxêmburgo ha dado orden á los habitantes de que procuren acopiar provisiones para seis meses, y ha hecho salir de la ciudad á los extranjeros.

Marsella 1.º de Abril.

El 29 del pasado S. A. R. el duque de Angulema entró en Montelimar, y al dia siguiente el general Lebel intimó al gobernador que se sometiese al usurpador. El conde Descras, que era el comandante, salió con 1200 hombres de las guardias nacionales y cazadores del regimiento número 14. y con dos piezas de artillería, y derrotó á la tropa de Lebel, arrojándole de su posicion, y despues volvió á entrar en Montelimar. S. A. R. hizo marchar el 30 por la mañana 1000 hombres del regimiento del coronel general, tres cañones, dos obuses, y 900 hombres mas de las guardias nacionales, mandadas por el general Mounier baxo las órdenes del príncipe, las que se encaminan á Valencia. S. A. R. ha tenido noticias del Rey, del conde de Artois y del duque de Berri, los que se hallan de la parte de Lila, y las tropas del Norte estan en movimiento contra Napoleon. Las guardias nacionales se han portado bien en la accion de Montelimar.

Acaba de llegar de Turin la noticia de oficio de que 1500 piamonteses tienen orden de entrar en Francia por la Saboya.

Paris 3 de Abril.

Se halla interrumpida la comunicacion de Alemania por Francfort; pero aun existe por Manheim y Strasburgo.

En un diario se ha anunciado que el duque de Wellington habia salido de Viena el 19 de Marzo con destino á Brusélas, adonde llegó el 22 del mismo.

Se asegura que el mariscal Suchet debe partir para la Alsacia con objeto de hacer disposiciones militares.

El príncipe de Wagram se separó de Luis XVIII en Brujas para ir á Brusélas, y volvió á reunirsele en Ostende: al dia siguiente salió para Bamberg con el duque de Luxêmburgo.

El obispo de Aire y su provisor se embarcaron el 31 del pasado para Inglaterra.

El duque de la Tremouille fue arrestado el 30 de Marzo, y conducido por gendarmas al Chateauroux.

Lóndres 28 de Marzo.

Un periódico de esta capital publica hoy el artículo siguiente tomado de la gaceta de Viena del 13 del mismo.

„El consejo áulico de Guerra está en continua actividad: desde antes de ayer acá ha despachado 40 correos con pliegos á diferentes puntos de Italia, de Hungría, de Gallitzia y de Bohemia, y se ha dado ya orden para que marchen inmediatamente al Rhin á 80 batallones de infantería, á 140 esquadrones de caballería, y á un numeroso tren de artillería.

„S. M. el Rey de Prusia ha dado orden de que todas sus tropas se dirijan á marchas forzadas al Baxo-Rhin, á las órdenes del príncipe Blucher, á quien ha nombrado general en jefe de ellas.

„El ejército ruso del Vístula y el que manda el general Bennigsen han recibido igualmente órdenes para marchar sin dilacion á Alemania. Estos ejércitos serán reemplazados por el que está á las orillas del Niemen.

„El Rey de Baviera ha prometido poner sobre las armas 40⁰⁰⁰ hombres al mando del príncipe Wrede, y ha dado ya las órdenes mas executivas para que esto se verifique sin la menor dilacion.

„El archiduque Juan mandará las tropas austriacas en Italia, juntamente con las del Rey de Cerdeña. El duque de Wellington mandará el ejército aliado, destinado á obrar en los Países-Baxos, y que se compondrá de tropas inglesas, hannoverianas, holandesas y belgicas; y á cuyas fuerzas, ya tan respetables, ha prometido el emperador de Rusia agregar 40⁰⁰⁰ hombres, incluso 12⁰⁰⁰ de caballería.

„Por último se ha resuelto que si las circunstancias lo exígen, los emperadores de Austria y Rusia, y los Reyes de Prusia y de Baviera se trasladarán á Francfort, en donde permanecerán hasta que queden enteramente destruidos los movimientos que en vano intentan turbar la paz de la Europa.”

En otra gaceta tambien de Viena se dice que luego que se recibió allí la noticia del desembarco de Napoleon en Francia, el emperador Alexandro habia despachado 21 correos á diferentes puntos de sus estados, dando órdenes executivas para que pusiesen en marcha inmediatamente y con la mayor celeridad posible sus ejércitos, y que las tropas prusianas estaban ya caminando hácia Francia.

Por el mismo conducto y por otros se ha sabido que tanto en el sur de la Francia como en la Vendee arde poderosamente la llama de la lealtad á favor de su legítimo Soberano Luis XVIII.

Idem 29.

Son inmensos los preparativos que se hacen en el arsenal de Wolwich, de donde diariamente y sin interrupcion salen para los Países-Baxos transportes con artillería de todos calibres y provisiones de toda especie. Además hay orden de embarcar para diferentes destinos 415 piezas de artillería. Para Ostende ha salido ya porcion considerable de fuiles.

Igual actividad reyna en los puertos de Portsmouth y Plymouth, en donde se trabaja además con la mayor actividad en preparar los buques de S. M.

El contra-almirante sir Israel Pellew y el lord Comouth tienen orden de salir para la esquadra del Mediterráneo. En breve deben salir del primero de estos puertos los siguientes buques, que se hallan ya en franquía: el *Montagne*, de 74 cañones, capitan Heywood; el *Ajax*, de 74, capitan Manday; el *Orestes*, de 36, capitan Cochrane; el *Spartan*, de 36, capitan Homby; el *Desiree*, de 36, capitan Wooldridge; el *Amelia*, de 36, capitan Proby; el *Leven*, de..... capitan Bluett; el *Perseus*, de..... capitan A'Coust, y otros quatro buques menores.

Ha llegado de Ostende á Margatte un paquete, que salió el 26, y por él se ha sabido que el 24 habia llegado allí S. M. Luis XVIII, acompañado de tres mariscales, y que de un dia á otro esperaban que llegase tambien Monsieur.

Por varios pasajeros que han llegado últimamente de Dieppe se sabe que Bonaparte habia enviado hácia Lila un cuerpo de tropas para observar los movimientos de las inglesas; pero con orden de no cometer hostilidades sino en el caso de verse atacado.

ESPAÑA.

Irun 10 de Abril.

Aunque no se supiese por noticias positivas que el pueblo de Paris se hallaba dominado por Napoleon, la sola lectura de los periódicos de aquella capital probarian hasta la evidencia que la mandaba el mismo que durante tantos años ha sabido hacer de aquellos habitantes y de los restantes de la Francia el instrumento de la ruina y devastacion de toda la Europa. Apenas este genio enemigo del orden y de la justicia empezó á exercer su imperio en aquella ciudad, quando ya todos los periódicos de ella, escritos por hombres venales y sin carácter, han vuelto otra vez á esparcir las mismas falsedades y calumnias que les habian justamente desacreditado en todo el mundo. Parece imposible que pueda la impudencia llegar á tan alto punto que se atreva, como lo hacen estos escritores, á publicar á la faz de los que han sido testigos de lo contrario, hechos no solo enteramente falsos, pero aun desnudos de aquellas circunstancias que pudieran hacerlos verosímiles. Todo el mundo, en especial la Francia, ha sido durante 8 años consecutivo testigo del acendrado amor de los españoles á su legítimo Monarca Fernando VII, amor sin exemplo en los fastos de la historia, y que él solo, á pesar de la escasez de todos los recursos; en medio de todas las privaciones, de la ruina de casas y de la sangre de deudos y amigos, y arrostrando peligros y tormentos mas crueles que la misma muerte, supo con una lucha, que será la admiracion de las edades venideras, asi como ha sido la desesperacion de las presentes, hacer que lo restituyesen al trono que habian jurado defenderle: y siendo esto asi, ¿cómo es posible concebir que estos mismos españoles, quando gozan de la inexplicable felicidad de abrigar en su seno á este mismo Monarca, objeto de todos sus deseos, habian de intentar su ruina? ¿La veleidad y la inconstancia han sido jamas, aun en la boca de sus calumniadores, el carácter de los españoles? Ocho años de guerra y de persecuciones, que no han sido poderosos á que abandonasen su propósito de ser fieles al que una vez habian jurado defender, ¿no serán suficientes á

probar, aun quando faltasen otros testimonios, que la constancia, la firmeza y teson, y el amor y la fidelidad á nuestros Soberanos son y han sido siempre los dotes que han distinguido á los españoles de todas las demas naciones? Esto no obstante los periódicos de Paris, fiados sin duda en la falta de reflexion y buen seso de sus lectores, se han atrevido á fingir alborotos y maquinaciones fraguadas en España contra este mismo Soberano, cabalmente quando toda la nacion á una voz bendice la divina Providencia por haberle dado un REY que no conoce mas ocupacion, mas deseos ni mas deleyte que procurar el bien de sus vasallos. En prueba de esta impudencia sin exemplo copiaremos aqui algunos artículos de sus periódicos que hablan de España.

En la gaceta de Francia del 3 del corriente se inserta el artículo siguiente: = „*Barcelona 15 de Marzo.* Antes de ayer hubo aqui una catástrofe muy terrible, de la qual los anales de esta ciudad conservarán siempre un recuerdo lleno de horror. Desde el amanecer várias quadrillas de hombres recorrieron las calles dando voces descompasadas. A poco rato principiaron á asesinar gentes, y á robar las casas. A las 11 en virtud de órden del gobierno las familias francesas abandonaron la ciudad para salir del territorio español. El populacho immoló unas 30 víctimas: se ignora todavía el número de las casas robadas. Entre los asesinados se hallan varios clérigos. El teniente de Rey y el coronel Velarde fueron muertos á puñaladas, pereciendo así este en el lazo que él mismo habia tendido; porque es imposible dexar de ver en este movimiento la mano oculta del gobierno español.”

En el diario general del 3 del corriente en el artículo de Paris, de fecha del dia anterior, se repite esta misma noticia como acaecida el dia 12, y con alguna variacion en sus circunstancias; y este mismo periódico del 1.º del corriente en el artículo de Paris de él habia publicado lo siguiente: „Si se ha de dar crédito á las cartas de Sevilla y de Málaga, el Rey se ha visto precisado á abandonar su capital por una sublevacion que ha habido en Madrid.”

Vitoria 11 de Abril.

A pesar del empeño que tiene Napoleon de acreditar que en toda la extension de la Francia estan los habitantes gozosos y contentos con su dominacion, se descubre no obstante por sus mismos decretos y providencias que hay en ella pueblos y aun distritos enteros que lejos de someterse se le oponen con fuerza armada. Segun refieren los periódicos de Paris, en Mayena hubo el 24 del pasado una oposicion decidida á Napoleon por una reunion de realistas que no dudaron esparcir impresos, en los quales exponian los males de que se veria nuevamente amenazada la Francia si tuviese la desgracia de verse otra vez mandada por él. En Tolosa por los mismos dias se suspendió la representacion en el teatro, porque habiendo gritado uno *viva el Rey, que todos los que le sean afectos me sigan*, fueron infinitos los que se le reunieron. En Burdeos por los últimos dias del mes próximo pasado costó trabajo impedir que se manifestase abiertamente contra Napoleon un partido que no se atreven á negar que existe. En Montelimar, segun estos mismos periódicos, hubo el 1.º de Abril una accion entre las tropas del Rey y las de Napoleon, que se supo en Paris por noticias telegráficas dadas desde Leon.

Los mismos periódicos publican tambien varios decretos de Napoleon, en los quales manda recoger las armas de mano de los paisanos y de los fabricantes de ellas, é impone castigos severos á los habitantes de la Provenza que no depongan las armas que han tomado contra él. Esto, unido á la multitud de proclamas que él y sus agentes publican sin cesar, prueba que está la Francia muy lejos de reconocer su imperio de la manera que intenta persuadirlo, y que son muchos los que afectos al Rey Luis XVIII estan lejos de querer someterse á las pretendidas banderas imperiales, del que durante tantos años esparció entre ellos la muerte y la desolacion.

Madrid 17 de Abril.

El domingo 9 del corriente fue consagrado obispo de Ciudad-Rodrigo en la Real capilla de palacio el Ilmo. Sr. D. Pedro Manuel Ramirez de la Piscina, maestro que ha sido del REX nuestro Señor y de los Sermos. Sres. Infantes; siendo el prelado consagrante el Excmo. Sr. D. Francisco Antonio Cebrian y Valda, patriarca de las Indias, y asistentes los Excmos. Sres. Don Rafael Muzquiz y Aldunate, arzobispo de Santiago, y D. Francisco Mier y Campillo, inquisidor general. S. M. asistió á tan augusta funcion en su tribuna, y el Sermo. Sr. Infante D. Antonio en la suya. El Sermo Sr. Infante D. Carlos se dignó honrar á su maestro siendo su padrino secular personalmente, dando con este rasgo de piedad y de religion, y con otros de real generosidad, el exemplo de un honor singularísimo hecho por los príncipes católicos á la dignidad episcopal, y del amor de un discípulo tan elevado para con su maestro. Asistieron á S. A. R. en este piadoso acto los Excmos. Sres. duques de Montemar y conde de Villariego, y los cinco gentileshombres de cámara de su servidumbre, y ademas concurren el Excmo. Sr. nuncio de S. S., varios grandes, generales, gentileshombres, mayordomos de semana, títulos de Castilla, y el cuerpo de capellanes de honor, y otros muchos individuos de ambos sexos, que fueron testigos, y quedaron edificados con tan ilustre exemplo de piedad.

El dia 17 de Noviembre último tuvieron la honra de presentarse á S. M. y Serms. Sres. Infantes D. Manuel María Peralta y D. Sancho Andres Rentero, diputados de la villa de Baylen; el primero de los quales arengó á S. M. en los términos siguientes:

„Señor: la villa de Baylen, que tuvo el honor de que en su suelo fuesen abatidas por primera vez las destructoras huestes del mas impío de los tiranos, nos honra hoy con la comision de felicitar á V. M. por su deseado regreso al trono de sus mayores, encargándonos muy particularmente de hacer presente á los R. P., que si aquel honrado vecindario supo cumplir como buen vasallo en la memorable jornada que eternizará el valor de las tropas de V. M. y del invicto general que las mandaba D. Francisco Xavier de Castaños, prestando todos los auxilios que estuvieron á sus alcances, se halla siempre dispuesto á sacrificar hasta la última gota de su sangre en defensa del mas justo de los Reyes y sus sagrados derechos, baxo cuyo sabio gobierno se prometen llegar á ser felices; y por cuya vida dirigen incesantemente sus votos al cielo.”

En la extraccion de la primitiva lotería real, executada el dia 17 del corriente, han salido por el mismo orden con que aqui se anotan los cinco números siguientes: 68, 53, 90, 66 y 4.

El premio de 2500 rs. vn., concedido en todas las extracciones á una de las huérfanas de los militares ó patriotas que hubieren muerto en defensa de la justa causa de la nacion, ha cabido en suerte del primer extracto de la de este dia á Doña Rosa Hueso, hija del coronel y comandante de artillería D. Francisco, muerto en el campo del honor.

La extraccion siguiente se executará el 22 de Mayo próximo.

ARTICULO DE OFICIO.

El REY nuestro Señor se ha servido nombrar coronel del regimiento provincial de Burgos al de infantería D. Joaquin Gonzalez de Menchaca.

En atencion á los distinguidos méritos y servicios de D. Juan Josef Heydeck, profesor de lenguas orientales, ha venido el REY en agraciarse con la cruz supernumeraria de la Real y distinguida orden española de Carlos III.

Estando vacante una de las ocho escuelas Reales de primera educacion, creadas por Real decreto de 25 de Diciembre de 1791 para la enseñanza especialmente de los niños pobres, y dotadas con 400 ducados, y 200 mas para ayuda de pagar casa y pasante, se ha servido S. M. resolver por su Real orden de 20 de Marzo último que se saque á oposicion, segun estaba mandado por otra Real orden de 19 de Febrero de 1804.

Conforme al plan de oposicion aprobado por Soberana resolucion de 27 de Marzo del mismo año de 1804, han de ser admitidos á concurso, principalmente los maestros con título del Consejo, los regentes de otras escuelas obtenidas por oposicion, y los que hubiesen sido pasantes en las escuelas legítimamente establecidas, sean ó no Reales; pero ninguno ha de ser defectuoso de vista, cido y pronunciacion, ni tampoco ha de tener qualquier otro defecto personal que pueda excitar el menosprecio de los discípulos.

Los opositores deben presentar la fe de su bautismo comprobada, que justifique tener 25 años y no pasar de 50, la informacion de limpieza de sangre, la de su buena vida y costumbres, y la de su conducta política durante la dominacion francesa, recibidas por la justicia del pueblo ó pueblos de su domicilio, con citacion del procurador síndico personero, é informe de su cura párroco.

Los ejercicios de oposicion han de ser sobre la historia de nuestra sagrada religion, y sobre toda la doctrina cristiana, sobre las reglas de urbanidad, sobre las artes de leer y escribir, sobre la aritmética en general, sobre todas las partes de la gramática castellana, sobre el arte de comunicar á los niños los expresados ramos por el método mas útil y ventajoso, y sobre el gobierno interior de una escuela.

Y para que los que quieran oponerse puedan presentar con memorial los mencionados documentos á la citada Real junta de exámenes por medio

de su secretario D. Ignacio Sancho, el Excmo. Sr. conde de Motezuma, corregidor de esta corte y su partido, señala el término preciso de 30 días contados desde esta fecha. Madrid 17 de Abril de 1815.

Habiéndose restablecido los paquetes ingleses desde Lóndres al puerto de la Coruña, se avisa al público para que pueda escribir por ellos en los mismos términos que se practicaba anteriormente.

En virtud de providencia del Sr. D. Leon de la Cámara Cano, del consejo de S. M., primer teniente corregidor de esta villa, se cita y emplaza á Castillo, hermanos y compañía, para que en el término de 20 días contados desde el 6 del corriente acudan á su juzgado y escribanía del número de D. Antonio Lopez de Salazar á deducir el derecho que puedan tener en un asunto que les puede interesar; entendidos que pasado dicho término sin haberlo hecho se procederá á lo que corresponda.

A virtud de Real facultad se sacan á pública subasta las dehesas tituladas Mamateche, y casas de Alcuide, la primera situada en el término de la ciudad de Truxillo, y la segunda en el de la de Plasencia. Quien quisiere hacer postura acuda ante el señor alcalde mayor de Almendralejo, que se halla comisionado para dicha subasta; en la inteligencia que está señalado el día último de Abril para su remate.

En virtud de providencia del Sr. D. Leon de la Cámara Cano, del consejo de S. M., primer teniente corregidor de esta villa, se cita y emplaza á D. Tomas de Valderrama y Manuel Tamayo, para que en el término de 20 días contados desde el 6 del corriente acudan á su juzgado y escribanía del número de D. Antonio Lopez de Salazar á deducir el derecho que puedan tener en un asunto que les puede interesar; entendidos que pasado dicho término sin haberlo hecho, se procederá á lo que corresponda.

D. Antonio Elola, capitán retirado y vecino de esta corte, tomó en 16 de Marzo anterior de D. Jayme Coll, de este comercio, los vales Reales siguientes de 1.º de Setiembre sin renovar desde el año de 1809, uno de 600 pesos, núm. 11927, y los seis siguientes de 150 pesos, números 152143, 198245, 209740, 168209, 180801 y 148792. Estos siete vales se remitieron por el correo del 23 del mismo mes en carta franqueada á Doña Luciana Landecho, vecina de Bilbao, á quien están endosados; y habiéndose extraviado se suplica al que los tenga se sirva entregarlos en Madrid al referido D. Antonio Elola, que vive calle de los Preciados, casa números 14 y 15, quarto principal, ó en Bilbao á Doña Luciana Landecho, á favor de quien tienen su último endoso.

Evaristo y Teodora, ó el Castillo de Clostern: novela en quatro tomos en 16.º, adornada con otras tantas estampas bien grabadas, que van al frente de cada volumen, impresa en buen papel, hermoseaada con varias letrillas y romances en verso, fáciles de poner en música, lo qual la hace tan agradable como entretenida: escrita por el autor de la historia de la revolucion de Francia, que con tanta aceptación ha recibido el público. El pensamiento está tomado de una novela inglesa, de la que se hicieron seis ediciones antes de traducirse al frances y al italiano, y su objeto es el destruir los encantamientos y supersticiones del pueblo. Se hallará en Madrid en el almacén de papel de D. Santiago Grimaud, calle de las Carretas, frente á la imprenta Real, á 40 rs. en pasta.